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Vereador quer criar fundo para 
instalação de UTI em Gaspar

Rodeio do CTG Coração 
do Vale movimenta 

Gaspar no fim de semana
Belchior ganha 
letreiro turístico

Mudanças no 
secretariado marcam a 

semana na prefeitura 

Honório Miranda 
comemora 85 anos

PÁGINA 7

Adoção: a mais pura arte de amar
Na véspera do Dia Nacional da Adoção, conheça a história da família que ganhou 
de presente um anjo chamado Gabriel. Menino foi adotado aos 8 anos e chegou 
para completar e mudar os hábitos de Clélia Deschamps e Mauricí da Trindade.
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ESPECIAL
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Chumbo
Por Gilberto Schmitt
gilberto@cruzeirodovale.com.br

A Escola de Educação 
Básica Professor Honó-
rio Miranda, vizinha do 
jornal Cruzeiro do Vale, 
comemora 85 anos de 
uma história marcada por 
muita dedicação. A cele-
bração ocorre no sábado, 
25 de maio, na Capela 
Santa Terezinha. A data, 
que antecede em quatro 
dias o aniversário da ins-

tituição, vai ser repleta de 
homenagens. A trajetória 
desta unidade de ensino 
é, sem dúvidas, um orgu-
lho para nossa cidade Co-
ração do Vale! Deixo aqui 
meus parabéns ao corpo 
docente, estudantes, fun-
cionários e a todos que, 
de alguma forma, contri-
buíram para o sucesso do 
educandário.

A iniciativa do ve-
reador e médico 
Silvio Cleffi, de ins-
talar uma UTI ane-
xa ao Hospital de 
Gaspar, deu seu pri-
meiro passo na ses-
são ordinária desta 
terça-feira, dia 21. 
Na oportunidade, 

o Projeto de Lei foi 
apresentado formal-
mente aos demais 
parlamentares. Em 
entrevista para o 
Cruzeiro do Vale, o 
político afirma estar 
confiante quanto a 
aprovação da medi-
da. Eu apoio.

Emocionante! Não há outra palavra 
que defina melhor a história do casal 
Clélia Deschamps e Mauricí da Trinda-
de. Eles adotaram o pequeno Gabriel 
e, em um gesto tão bonito, transfor-
maram suas vidas em algo ainda mais 
mágico. Eles se completam. O amor, 
mencionado por eles à nossa reporta-
gem, transborda e nos contagia. Vale 
a pena conferir a matéria!

A semana começou quente. Logo na 
segunda-feira, dia 20, o prefeito Kleber 
Wan-Dall anunciou alterações conside-
ráveis em seu secretariado. A dança das 
cadeira, que alterou o primeiro escalão, 
deixou todo mundo intrigado. Na minha 
opinião, o até então chefe de Gabinete, Pe-
dro Bornhausen, deixa o cargo com tristeza. 

A terceira idade está 
mandando ver nas disputas 
esportivas. Quero chegar lá 
com essa mesma disposição. 

Boa sorte, competidores!
Fim de semana agitado na Arena Multiuso. O tradi-

cional CTG, iniciado na quinta-feira, 23 de maio, se-
gue nesta sexta, sábado e domingo com força total.

Estacionar in-
devidamente em 
vagas especiais, 
destinadas unica-
mente aos idosos 
e portadores de 
deficiências, con-
figura uma infra-
ção de trânsito. 
No meio da sema-

na, um episódio 
interessante cha-
mou a atenção. 
Uma funcionária 
do Hospital de 
Gaspar cometeu 
esse deslize e, ao 
ser punida, correu 
para seu superior 
pedir uma ‘ajudi-

nha’. E não é que 
deu certo? Dizem 
as más línguas que 
a infratora deixa 
seu veículo com 
frequência onde 
não deve. Mesmo 
assim, uma auto-
ridade a livrou do 
sufoco. Eu, hein...

Educação em festa!

UTI

Dia Nacional da Adoção

Dança das cadeiras

Jasti

CTG: tradição

Infração!
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Cartas
Saúde em Gaspar 
Quando sofri um acidente de trân-

sito, fui bem atendido por todos os 
profissionais no Hospital Nossa Se-
nhora do Perpétuo Socorro. Porém, 
acredito na reclamação dos nossos 
munícipes. As unidades de saúde, po-
liclínica e o hospital precisam de mais 
profissionais efetivos ou contratados! 

Marcelito Oliveira, via Facebook

Demora nas obras 
Várias ruas estão nesta situa-

ção em Gaspar, onde se começa 
obras e do nada ficam paralisa-
das! Aí, perguntamos para a pre-
feitura e ela vem com desculpa 
esfarrapada... Vide rua Frei Sola-
no, que a obra parou deixando a 
população na lama. 

Maicon Stiehler, via Facebook

Viga com problemas 
Tragédia prevista para os pró-

ximos anos. Que Deus nos pro-
teja quando formos passar por 
cima dessas pontes e viadutos 
da BR-470, em Gaspar. 

Mauricio Zabel, 
via Facebook

Secretariado 
Com todo respeito, mas qual 

a bagagem, qual a qualificação 
de quem sai da pasta de espor-
te e lazer tem para administrar 
com competência a complexa 
pasta da saúde? 

Odete Fantoni, via Facebook

23/05 – José Altino Amorim
Faleceu às 7h30 de quinta-feira, 23 de maio, 
no Hospital Santa Isabel em Blumenau, aos 
71 anos, José Altino Amorim. Deixa esposa e 
um filho. O sepultamento será realizado nesta 
sexta-feira, dia 24, o Cemitério Municipal de 
Gaspar.

23/05 – Íria Kause Kilpp
Faleceu às 9h30 de quinta-feira, dia 23 de 
maio, no Hospital de Gaspar, aos 81 anos, Íria 
Kause Kilpp, moradora do bairro Gasparinho. 
Deixa seis filhos, dez netos e cinco bisnetas. O 
sepultamento será realizado nesta sexta-feira, 
dia 24, no Cemitério Luterano do Gasparinho, 
em Gaspar

20/05 – Edson Bertholdi
Faleceu às 10h de segunda-feira, 20 de maio, 
no Hospital Santo Antônio em Blumenau, 56 
anos, Edson Bertholdi, morador do bairro Bar-
racão. Deixa viúva Terezinha Luchini e um filho. 
O sepultamento foi realizado terça-feira, dia 
21, no Cemitério de Brusque.

18/05 – Davi Seberino da Silva
Faleceu às 13h20 de sábado, 18 de maio, no 
Hospital Santo Antônio em Blumenau, ao ano 
e sete meses, o pequeno Davi Seberino da Sil-
va, morador do bairro Margem Esquerda. Dei-
xou mãe e familiares. O sepultamento foi re-
alizado neste domingo, dia 19, no Cemitério 
Municipal em Gaspar.

18/05 – Elvira Benassi Merlo
Faleceu às 6h50 de sábado, 18 de maio, no 
Hospital Santa Isabel em Blumenau, aos 87 
anos, Elvira Benassi Merlo, moradora da loca-
lidade do Óleo Grande. Deixou filhos, netos e 
bisnetos. O sepultamento aconteceu domingo, 
dia 19, no Cemitério Municipal do Barracão.

16/05 – Rafael Orlando de Oliveira
Faleceu às 8h de quinta-feira, 16 de maio, no 
Hospital Santa Isabel em Blumenau, aos 68 
anos, Rafael Orlando de Oliveira, morador do 
bairro Santa Terezinha. Deixou viúva Terezinha 
de Oliveira, três filhos, nove netos e um bis-
neto. O sepultamento foi realizado sexta-feira, 
dia 16, no Cemitério Municipal em Gaspar.

Falecimentos
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 “Abençoada esta casa de en-
sino. Chovam preces amigas, 
gentis. Trabalhemos com amor, 
energia. Pela glória do nosso 
país”. O trecho, retirado do hino 
da Escola Professor Honório 
Miranda, resume os pilares em 
que a unidade de ensino se er-
gue nesses 85 anos de história, 
completos no próximo dia 29 de 
maio. Muito querida pelo povo 
gasparense, a instituição oferece 
aquilo que precisamos cada vez 
mais: Educação. Por esse moti-
vo, há muito o que comemorar!

Sinal de respeito e também 

em agradecimento ao educan-
dário, a reportagem do Cruzeiro 
do Vale preparou um especial 
que marca a data especial. Além 
de trazer um histórico sobre as 
fases mais importantes da es-
cola, também relatamos o en-
volvimento de ex-alunos e a si-
tuação atual da estrutura. Para 
nos ajudar nesse trabalho, os es-
tudantes de Jornalismo da Furb 
enviaram textos que destacam a 
genialidade dos projetos inter-
nos da unidade de ensino. 

Outro ponto interessante diz 
respeito aos profissionais que 

tanto se dedicaram e ainda se 
esforçam para formar cidadãos 
de bem. Nossa equipe faz ques-
tão de mencionar os primeiros 
profissionais a lecionarem na 
Escola Professor Honório Miran-
da e também parabenizar aque-
les que hoje em dia mantêm a 
tradição de oferecer conteúdo 
de qualidade aos adolescentes 
gasparenses. Afinal, são essas 
pessoas que vão governar e tra-
balhar pela cidade no futuro.

Histórias bonitas devem ser 
contadas e servir de inspiração. 
Parabéns, comunidade!

Quanto mais olhamos 
para o futuro, mais per-
cebemos que o ritmo 
acelerado do mercado de 
trabalho exigirá de todos 
nós, profissionais, um 
conjunto de habilidades 
fundamentais. Quando 
falamos sobre isto, a dis-
cussão mais atual é como 
ser um bom profissional 
para o futuro, bem como 
as habilidades necessárias 
para acompanhar as mu-
danças do mercado.

Estamos vivendo em 
uma era digital, em que a 
tecnologia está mudando 
constantemente a manei-
ra como vivemos e tam-
bém a forma como traba-
lhamos. Enquanto alguns 
trabalhos desaparecerão 
em poucos anos, outros, 

sequer existentes, logo se 
tornarão comuns.

Buscando captar quais 
habilidades serão funda-
mentais para crescer no 
mercado de trabalho, o 
Fórum Econômico Mun-
dial, divulgou o relatório 
The Future of Jobs Report, 
no qual informa que as 
profissões em destaque 
para o futuro estão rela-
cionadas às áreas de en-
genharia, computação, 
arquitetura e matemática. 
Percebemos, então, que 
os novos profissionais 
buscam tarefas mais liga-
das a análise, senso crítico 
e inteligência de dados.

Porém, não basta ape-
nas ser um profissional 
ligado às áreas destaca-
das, é fundamental ter as 

habilidades necessárias, 
mostrando algo inovador 
para as empresas. Pensa-
mento analítico e inova-
ção, aprendizagem ativa 
e estratégias de apren-
dizagem, criatividade, 
originalidade e iniciativa, 
design e programação de 
tecnologia, pensamento 
crítico, resolução de pro-
blemas complexos, lide-
rança e influência social, 
inteligência emocional, 
raciocínio, resolução de 
problemas e idealização, 
análise e avaliação de sis-
temas. Essas são as dez 
principais habilidades ne-
cessárias para o profissio-
nal do futuro, segundo o 
relatório do Fórum.

Os profissionais que de-
senvolverem estas habili-

dades terão uma posição 
de destaque no mercado 
de trabalho, ao ponto de 
contribuir e proporcionar 
transformações às em-
presas e aos negócios de 
forma sustentável e lon-
gínqua.

Sem dúvida, tecnologia 
e as mudanças políticas 
e sociais estão impulsio-
nando a transformação 
do mercado e a tendên-
cia é que cada vez essas 
mudanças aconteçam em 
velocidade ainda maior. 
Para acompanhar esse 
crescimento é necessário 
entender as transforma-
ções e estar preparado 
para elas. Afinal, vivemos 
em um mundo onde mu-
danças são necessárias e 
contínuas.

Por Rodrigo Schilling, CEO da empresa Effortt Brasil

O profissional do futuro

Editorial

Artigo
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BANHO&
TOSA&
HIGIENE&
CARINHO&
CUIDADO.

VET&
AMOR.+

Olhando a Maré
Herculano Domício
herculano53@hotmail.com

TRAPICHE

“Você entende de política...”, com-
plementou a uma resposta o prefeito 
Kleber Edson Wan Dall, MDB, para a 
pergunta oficial feita pelo editor e pro-
prietário do jornal, Gilberto Schmitt – 
que até em tempos remotos já foi su-
plente de vereador do MDB e assumiu 
por meses; mas sempre diz ter sido a 
pior experiência que já teve, ou seja, ele 
entende do pior da política. A explica-
ção de Kleber se deu na coletiva de im-
prensa segunda-feira. Nela se anunciou 
a tão atrasada (seis meses) e esperada, 
“refundação” do seu governo, depois 
da “surra” que o grupo dele levou dos 

eleitores nas urnas de outubro do ano 
passado. Gilberto, perguntou o que 
os outros na coletiva queriam questio-
nar, mas não podiam. Os motivos são 
óbvios: para não ficarem marcados 
na vingança – tão comum do governo 
Kleber- e até, sujeitos a perderem às 
minguadas verbas públicas usadas uni-
camente para propagandear a gestão 
pouco transparente e cheia de dúvidas. 
“Esta reforma é do MDB, do prefeito de 
fato [Carlos Roberto Pereira] ou do pre-
feito Kleber?”,  indagou Gilberto. Kleber 
completou: “são olhares mirando o pro-
cesso eleitoral do ano que vem”. Bingo!

Gente sem palavra. 
Kleber na propaganda 
diz que seu governo é 
eficiente e avança. Na 
prática, desperdiça e se 
atrasa. As mudanças 
anunciadas fizeram-no 
retroceder a 2016 – e de 
forma piorada - quando 
montou a sua primeira 
equipe. Ela já não deu 
certo. Teve que refazê-
-las em 2017 e 2018 – o 
que é normal. As urnas 
mostraram o tamanho 
dos erros. O anúncio da 
segunda-feira mostra, 
que além de não resolver 
e avançar, ele ampliou 
as vulnerabilidades. A 
“refundação” do seu go-

verno não foi para dar 
respostas mais eficientes 
à população, mas para 
criar um ato político, 
preparatório à campa-
nha eleitoral do ano que 
vem, como ele próprio 
confirmou ao Gilberto. 
O objetivo não foi o de 
servir Gaspar e à popu-
lação, mas se manter 
no poder, servir os seus, 
mesmo que para isso, 
a cidade e os cidadãos 
– que pagam as contas 
com os impostos - se-
jam os prejudicados. E 
quem está no comando 
de tudo isso? O prefeito 
de fato, o presidente do 
MDB, o advogado, Carlos 

Roberto Pereira. Errou, 
vem errando e até cen-
surando quem aponta às 
incoerências. Centraliza 
tudo. E continuará assim. 
Mais. No anúncio de se-
gunda-feira, claramente 
perderam Kleber e a su-
posta influência da sua 
mulher Leila no governo. 
A mais evidente: A derro-
ta de Jorge Luiz Prucino 
Pereira. De diretor Geral 
de Gestão de Convênios, 
com a cabeça a prêmio 
pedida expressamente 
por Roberto, como con-
solo, foi parar na esvazia-
da e inexpressiva Funda-
ção Municipal de Esporte 
e Lazer com o seu PSDB.

Roberto Pereira já era o protagonista 
da Fazenda e Gestão Administrativa. 
Ele a criou para si na cara Reforma Ad-
ministrativa de 2017. Como perdeu a 
maioria na Câmara por má articulação 
política, refugiou-se na Saúde. Botou 
o Felipe Juliano Braz da Procuradoria 
Geral na sua secretaria para guardar 
o seu lugar. Agora, com a Saúde sob 
tiroteio por causa do Hospital; com a 
maioria na Câmara minimamente ga-
rantida, Roberto retornou ao que ele já 
tinha em 2016 e mandou Felipe para a 
Procuradoria. Qual foi mesma a evolu-
ção nesta “reforma” de Kleber? E em 
áreas que não funcionam trocou meia 

dúzia por menos de seis? Hum! Só Ro-
berto ganhou. Protegeu o seu esque-
ma no Obras e Serviços Urbanos, fez 
Roni Muller, sem curso superior, chefe 
de gabinete; colocou o dentista José 
de Carvalho Júnior - sem qualquer ex-
periência - na complicada Saúde que 
o sabido Roberto não deu conta; e no 
Planejamento Territorial foi buscar o 
substituto indicado por César Botelho 
e Paulo França, do falido MDB de Blu-
menau. Mudança ou decadência? Es-
pertamente jogou a bomba do Hospi-
tal no colo de outros. Está embalando 
o desgaste do governo Kleber. Acordar, 
Gaspar!

Depois da tão clara expli-
cação de Kleber ao Gilber-
to, eu poderia encerrar o 
meu comentário por aqui. 
Os leitores e leitoras já te-
riam entendido e estariam 
satisfeitos. Estariam escla-
recidos pelo próprio prefei-
to eleito. Ele lavou a minha 
alma. Disse que eu não 
exagero por aqui como re-
clama. Apenas que lhe “in-
comodo” nas análises das 
realidades que ele mesmo 
cria. Ou seja, Kleber não 

está pensando na cidade, 
no cidadão, mas no poder. 
Está dando carta branca 
para o seu grupo sem vo-
tos e que o domina, buscar 
para ele a vitória eleito-
ral no ano que vem. Com 
tantas obras inacabadas 
e sob questionamentos; 
com tantos projetos lam-
banças que vão lhe dar dor 
de cabeça; com o Samae 
inundado enterrando-se 
nos buracos que abre; com 
tantos problemas no Hos-

pital e nos postinhos que 
até matam; com tantas 
faltas de vagas nas creches; 
com falta de lâmpadas 
mesmo depois de se au-
mentar em 40% a taxa de 
iluminação do povo; com a 
falta de simples roçações, a 
explicação de Kleber é o ca-
rimbo daquilo que o deixa 
atrás nas pesquisas, que dá 
calafrios aos parceiros e faz 
o seu grupo comprar sapos 
para coloca-los no mesmo 
balaio de cobras.

Kleber ‘avançou’ a 2016 I

Kleber ‘avançou’ a 2016 III

Kleber ‘avançou’ a 2016 IVKleber ‘avançou’ a 2016 II

José Carlos de Carvalho 
Júnior estava numa reu-
nião no auditório da Di-
tran no domingo. Tratava 
do JASTI. Kleber chegou, 
interrompeu e o comu-
nicou que ele seria o se-
cretário de Saúde. Nem 
José Carlos imaginava 
isso estava sendo trama-
do. Mostra=se como o 
governo enxerga e im-
provisa num setor tão 
essencial.

A meteórica ascensão 
de Roni Muller, MDB, traz 
vários sinais. Está fechado 
com Carlos Roberto Perei-
ra, inclusive nos mesmos 
gostos. É um aviso ao ex-
-chefe dele na Câmara, 
o presidente Ciro André 

Quintino, MDB, que ensaia 
caminhos solos e seria uma 
opção ao errático grupo de 
Kleber.

Roni também coloca 
uma pulga atrás da ore-
lha do líder do próprio 
governo na Câmara, 
Francisco Solano Anhaia, 
MDB, que nasceu no PT. O 
curral eleitoral de ambos 
é a Margem Esquerda. A 
candidata da Associação 
de Moradores, é a ex-as-
sessora de Anhaia e pri-
ma de Roni, a advogada 
Ana Carolini Deschamps 
que Anhaia a expurgou. 
Hum!

Roni por outro lado, am-
plia uma briga familiar com 

o seu tio Gelásio Valmor 
Muller, o Daco. Ele está no 
cargo comissionado como 
Diretor de Serviços Gerais, 
na secretaria de Obras. Em 
tese, há nepotismo. E não 
é Roni que vai sair se hou-
ver escolhas.

Ninguém foi mais hu-
milhado do que Pedro 
Inácio Bornhausen, PP. Ir 
para o Conselho da Cida-
de. Ele é feito de gente 
ilustre, voluntária, refe-
rências como executivos 
nas suas empresas. Eles 
apenas servem para lus-
trar um governo político 
fraco. No fundo, não api-
tam nada na cidade por 
meio do Conselho.

E o PP como fica? per-
guntam-me. Do tamanho 
nanico dele. Ficou velho e 
o MDB de Gaspar o des-
gastou de propósito. O vice 
Luiz Carlos Spengler Filho é 
parte dessa culpa.

O MDB trabalha para 
“engordar” a coligação 
com velhos que se torna-
ram nanicos e assim “sal-
var” a barca do poder de 
plantão. Depois do PDT e 
PSDB, virá o PSD. Foram 
as pesquisas que orien-
taram Kleber na resposta 
ao Gilberto. E elas dizem 
que, por enquanto, o atu-
al governo não está bem 
na corrida de outubro.

Começou mal. O novo 

secretário de Planejamen-
to Territorial Cleverton 
João Batista vai cuidar da 
Ditran, certo?. Ele já fugiu 
de acidente de trânsito 
para não fazer bafômetro. 
Apresentou-se dois dias 
depois, conforme processo 
na Justiça.

O ex-secretário de Pla-
nejamento Territorial, 
Alexandre Gevaerd vai 
para uma tal diretoria de 
Mobilidade. Isso acon-
teceu um ano depois 
da decisão de Kleber de 
desliga-lo pelo acúmulo 
de cargos públicos (Furb 
e Gaspar) num claro ato 
de improbidade adminis-
trativa. Ou seja, muda, é 
diminuído e não sai.

De mobilidade, Gevaerd 
conhece. Mas, o que ele vai 
fazer numa cidade onde o 
sistema de transportes co-
letivo é precário, é o mais 
caro do estado e está en-
tregue a curiosos?

Na coluna da semana 
passada mostrei a turma 
de Gaspar, que articulava 
a tal reforma, com o pre-
feito de Blumenau, Mário 
Hildebrand. Publiquei-a 
propositadamente. Eles 
diziam que tratavam de 
dengue. Mentiam. Tra-
tavam da liberação de 
Cleverton para integrar o 
governo de Gaspar. Acor-
da, Gaspar!
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As conversas sobre 
mudanças no secretaria-
do de Kleber Wan-Dall 
que circulavam no meio 
político e em rodas de 
conversa foram confir-
madas no início desta 
semana. Em coletiva de 
imprensa realizada na 
segunda-feira, dia 20 
de maio, no gabinete 
do prefeito de Gaspar, 
Wan-Dall noticiou as 
alterações em seu pri-
meiro escalão.

A primeira confirma-
ção foi a saída de Pedro 
Bornhausen da chefia 
de gabinete do prefeito. 
“Esta é uma conversa 
que vem se arrastan-

do há mais de 70 dias. 
Mudanças acontecem e 
ninguém é insubstituí-
vel. Vim para colaborar e 
foi isso que fiz nesses 29 
meses de muito traba-
lho. Mas agora, enten-
di que era melhor sair 

do governo”, justificou 
Bornhausen, afirmando 
que sua saída partiu de 
uma decisão própria. 
A partir de agora, Roni 
Muller, que estava à 
frente do Gecom, é o 
novo Chefe de Gabinete 

do prefeito Kleber Wan-
Dall.

Outra mudança bas-
tante polêmica diz res-
peito à Secretaria de 
Saúde. Carlos Roberto 
Pereira deixa a pasta 
para voltar à Secretaria 
de Fazenda e Adminis-
tração e José Carvalho 
Junior, que respondia 
pela Fundação de Es-
portes, passa a ser o 
responsável pela Saúde. 
O esporte gasparense 
será agora comandado 
por Jorge Pereira, que 
deixa de ser Diretor de 
Convênios.

A Secretaria de Pla-
nejamento também teve 

alterações. Alexandre 
Gevaerd, que antes era 
o secretário da pasta, 
passa a ser o respon-
sável pelos projetos de 
mobilidade. Em seu 
lugar, Cleverton João 
Batista assume a secre-
taria.

Justificativas
Conforme o prefeito 

Kleber Wan-Dall, as mu-
danças foram realizadas 
por necessidades inter-
nas e também por ques-
tões políticas. “Nesse 
primeiro momento va-
mos focar nas alterações 
do primeiro escalão. 
Faremos os encaminha-
mentos legais e acredito 

que até o final de maio 
as mudanças estarão 
valendo. Depois, vamos 
focar nas alterações do 
segundo escalão”, com-
pleta Wan-Dall.

As alterações do se-
gundo escalão contem-
plam a nomeação de um 
novo superintendente 
para o Gecom, cargo 
ocupado até então por 
Roni Muller, que passa a 
ser Chefe de Gabinete; e 
de um novo diretor de 
convênios para ocupar 
o lugar de Jorge Pereira, 
que vai para a Fundação 
de Esportes.

Confira abaixo to-
das as mudanças:

Roberto Pereira
Felipe Braz
José Carvalho Junior
Jorge Pereira
Simone Hunther
Pedro Bornhausen
Roni Muller
Alexandre Gevaerd
Cleverton João Batista

SERVIDOR DEIXA ASSUME

Secretaria de Saúde
Secretaria de Fazenda e Administração
Fundação de Esportes
Diretor de Convênios
Procuradoria Geral
Chefia de Gabinete
Gecom
Planejamento
-

Secretaria de Fazenda e Administração
Procuradoria Geral
Secretaria de Saúde
Fundação de Esortes
Volta à função efetiva
-
Chefia de Gabinete
Projetos de mobilidade
Secretaira de Planejamento

GILBERTO SCHMITT / CRUZEIRO DO VALE

BORNHAUSEN (dir.) acaba de deixar chefia de gabinete

Principais mudanças estão na chefia de gabinete e no comando das secretarias de Saúde e Planejamento

Mudanças no secretariado marcam 
semana na Prefeitura de Gaspar

TROCA DE COMANDO
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Um pedido antigo 
da comunidade voltou 
a ser discutido em Gas-
par. Desta vez, a instala-
ção de uma Unidade de 
Terapia Intensiva (UTI), 
anexa ao Hospital Nos-
sa Senhora do Perpé-
tuo Socorro, chegou à 
Câmara de Vereadores 
com mais força. Na ter-

ça-feira, 21 de maio, o 
parlamentar Silvio Cle-
ffic (PSC), que também 
é médico, apresentou 
formalmente o Projeto 
de Lei 36/2019, com o 
objetivo de viabilizar 
a construção de uma 
UTI, ampliar o Centro 
Cirúrgico e reformular 
o atendimento às emer-

gências. 
Para que a iniciativa 

seja tirada do papel, 
Cleffi sugere que 15% 
do valor quitado pelos 
contribuintes no pa-
gamento do IPTU seja 
destinado a um fundo 
de arrecadação. Isso 
nas situações em que 
a quitação for à vista.  

“Espontaneidade é a 
palavra chave. Vamos 
deixar a critério do con-
tribuinte decidir se ele 
quer que essa porcen-
tagem vá para os cofres 
públicos ou para esse 
fundo, que não deixa 
de ser público”, argu-
menta. 

O PL, protocolado 

há uma semana, agora 
passa pelas comissões 
de Legislação, Justiça, 
Cidadania e Redação; 
Economia, Finanças e 
Fiscalização; e Gestão 
Pública. Os trâmites de 
aprovação devem levar, 
em média, 45 dias. “As 
comissões vão julgar 
se é procedente. Além 

disso, existe a possi-
bilidade de surgirem 
emendas que os demais 
vereadores acharem 
plausíveis. Depois, o 
projeto vai para vota-
ção no Legislativo e, 
então, para a sansão do 
prefeito. Caso o chefe 
do Executivo aprove, a 
lei será estabelecida”.

PL do vereador Silvio Cleffi foi apresentado esta semana e está em período de análise das comissões da Câmara

Vereador quer criar fundo para 
instalação de UTI no Hospital Gaspar

SAÚDE

O PROJETO

INVESTIMENTO

Médico cardiologista com 
carreira sólida e reconhecida, 
Silvio Cleffi lembra que sua 
história com o Hospital de Gas-
par começou em 2003. “Eu 
trabalho lá há algum tempo 
e, infelizmente, muitas vidas 
são perdidas porque nós não 
temos uma UTI. A cada ano 
que passa, aumenta o número 
de habitantes e a emergência 
fica automaticamente mais lo-
tada e a quantidade pacientes 
graves também é maior”.

Diante dessa realidade, o 
médico e vereador esclarece 

que, antes de qualquer coisa, 
sua ideia é prevenir mortes. 
“Temos vivenciado um número 
muito elevado de pacientes 
que precisam ser transferidos 
para a UTI e, como hoje a 
regulação é estadual, temos 
dificuldade. Houve até um 
caso recente em que a família 
precisou recorrer à justiça para 
garantir uma transferência. 
Fico feliz em ver a paciente se 
recuperando, mas triste em 
saber que, provavelmente, 
passaremos pelo mesmo pro-
blema em breve”.

Ele afirma que o projeto 
é muito viável e necessário. 
“Bato nessa tecla desde janei-
ro de 2017, quando assumi 
como vereador. Sei que não é 
de um dia para o outro que se 
arrecada grande quantidade 
de dinheiro e se constrói uma 
estrutura dessa. Provavelmen-
te não ficará pronto na minha 
gestão, mas quero fazer isso 
pelo povo gasparense. Alguém 
precisava dar o pontapé inicial 
e se comprometer a acompa-
nhar o desenvolvimento dessa 
questão”.

Cleffi destaca que, do ponto de vista técnico, o nú-
mero de leitos ideal para uma UTI em Gaspar é de dez. 
“Com essa quantidade, o Conselho Federal e os regionais 
de Medicina assumem que um único médico é suficiente 
para cuidar. Além disso, duas enfermeiras e um técnico 
em Enfermagem para cada dois leitos”, pontua. 

No caso de fisioterapeutas, fonoaudiólogos e demais 
especialidades, a unidade vai compartilhar os mesmo do 
Hospital. 

Além do valor ar-
recadado no fundo, a 
intenção é que con-
trapartidas acelerem o 
processo de construção. 
“Os próprios vereado-
res podem contribuir 
através  de emendas 
parlamentares que ve-
nham de encontro com 
a Saúde. Eu mesmo já 
estou articulando essa 
questão. Acredito que o 
esforço deve ser conjun-
to: Legislativo, Executi-

vo, sociedade comum e 
empresários”.

Por estar no início de 
sua tramitação, o Pro-
jeto de Lei 36/2019 não 
estipula o investimento 
total com as instalações. 
O dinheiro depositado 
no fundo será usado 
única e exclusivamente 
para essa finalidade, 
não podendo ser retira-
do por qualquer outro 
motivo, salvo em casos 
de desastres.

“Eu trabalho lá há algum 
tempo e, infelizmente, muitas 
vidas são perdidas porque 
nós não temos uma UTI”
Silvio Cleffi 
vereador e médico cardiologista
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Um letreiro turístico 
com a frase escrita em 
alemão que diz “Eu amo 
Belchior” vêm chaman-
do atenção não só dos 
moradores, mas como 
de todos os turistas que 
trafegam pelo distrito. 
O atrativo ‘ICH ♥  BEL-
CHIOR’ está localizado 
na entrada da rua José 
Patrocínio dos Santos 
com a rua Bonifácio 
Haendchen, no bairro 
Belchior Central, e os 
responsáveis pela ação 
foram os organizado-
res do ‘Encontro dos 
Amigos do Belchior’, 
que reúne empresários e 
moradores desde 2017. 

Conforme explica 
Eduardo Pamplona, o 
evento, além de promo-
ver a confraternização 
das pessoas do bairro, 
o evento tem como ob-

jetivo também realizar 
melhorias na localidade. 
“Com as sobras das ins-
crições de 2017 e 2018 
conseguimos confeccio-
nar um letreiro turístico 

muito especial, que foi 
instalado em uma das 
principais esquinas do 
Belchior Central. Ela é 
visível aos turistas que 
visitam os parques aquá-

ticos e ainda valoriza o 
único distrito da cida-
de”.

Ainda segundo Pam-
plona, um dos próximos 
objetivos do grupo é 
criar um portal de entra-
da em um dos acessos 
ao bairro. “Levantamen-
tos com recursos do pró-
prio evento e parcerias 
público-privada já estão 
sendo feitas. Na edição 
deste ano, esperamos 
superar o sucesso das 
últimas festas e conse-
guir muito mais recursos 
para embelezar nosso 
bairro”, garante.

Encontro dos Amigos 
do Belchior 2019 

O 3º Encontro dos 
Amigos do Belchior ain-
da não tem data defini-
da, mas a organização já 
começou o movimento 
e planeja algumas no-
vidades. “A nossa festa 
é para aproveitar o que 
Belchior tem de melhor: 
comida, chope e alegria. 
Uma das novidades vai 
ser uma brincadeira que 
vamos fazer com quem 
gosta de beber. Um brin-
quedo de madeira que 
segura o copo e ‘ajuda’ a 
tomar qualquer bebida, 
mas isso com bastante 
dificuldade. Basicamen-
te uma caça ao copo. Vai 
ser divertido!”.

Comunidade instala letreiro turístico
DIVULGAÇÃO

INSTALAÇÃO da placa tem como objetivo valorizar o único distrito de Gaspar

ICH ♥ BELCHIOR

Iniciativa partiu dos organizadores do ‘Encontro Amigos do Belchior’, que utilizaram o lucro de duas festas

Sugestões: backfranciele@hotmail.com

PÁGINA DO BELCHIOR
Por Jornalista Franciele Back
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Até domingo, dia 
26 de maio, Gaspar 
tem as atenções vol-
tadas à 37ª edição 
do tradicional Rodeio 
Crioulo Interestadual e 
o 13º Rodeio Empresa-
rial, promovidos pelo 
Centro de Tradições 
Gaúchas Coração do 
Vale. O evento aconte-
ce na Arena Multiuso, 
já iniciou na quinta-
feira, dia 23 de maio, e 
é organizado em torno 
de muita expectativa. 
Isso é o que afirma o 
tesoureiro e organiza-
dor da festa, Antônio 
Pereira. “Nossa expec-
tativa é maravilhosa, 
principalmente por-
que a previsão marca 
tempo bom para sex-
ta, sábado e domingo. 
Além disso, a cada 
ano melhoramos a 

estrutura e as atrações 
do evento para tentar 
atrair público de to-
dos os gostos”.

Milhares de pes-
soas devem passar 
pela grande estrutura 
montada às margens 
da rua Hercílio Fides 

Zimmermann, no bair-
ro Margem Esquerda, 
nos quatro dias de 
eventos. Isso porque 
além das competições 
campeiras como Laço, 
Patrão de Piquete, Gi-
neteada, Vaca Parada, 
entre outras, durante 

todo a festa aconte-
cem os bons bailes 
que reúnem milhares 
de pessoas.

Atrações
Logo no primeiro 

dia de evento, a Arena 
Multiuso ficou lotada 
para o esperado show 

da dupla Pedro Paulo 
e Alex, mais conhecida 
como PPA. A apresen-
tação foi seguida pelo 
bai le com o grupo 
Talagaço e a noite foi 
encerrada com Lucas 
e Bianchi.

Para esta sexta, dia 
24, a previsão é de que 
o sucesso se repita. 
Candieiro, Tchê Cha-
leira e Banda To De-
novo serão as respon-
sáveis pela animação 
de quem participar 
da programação do 
CTG. No sábado, uma 
das noites mais aguar-
dadas por todos, os 
shows nacionais ficam 
por conta de Tchê Ga-
rotos, Grupo Furacão 
da Vanera, Grupo Dva-
neira e Primeira Dama.

Para encerrar mais 
uma edição do CTG 

Coração do Vale com 
chave de ouro, três 
grupos se apresenta-
ção no palco principal 
no domingo: Grupo 
JJSV; Grupo Estação 
Fandangueira e Grupo 
Dvaneira.

Os ingressos po-
dem ser adquiridos 
antecipadamente no 
site www.ingressona-
cional.com.br.

Entrada na Arena
Todos que entrarem 

na Arena Multiuso de 
Gaspar pagam R$10 
e tem direito ao baile 
externo, com atrações 
sexta-feira, sábado 
e domingo; e toda a 
estrutura do rodeio 
à disposição. Para es-
tacionar no pátio do 
evento, também será 
cobrado o valor de 
R$10,00.

Fim de semana de CTG em Gaspar
ARQUIVO / CRUZEIRO DO VALE

COMPETIÇÕES de laço, patrão de piquete e gineteada estão entre as atrações

TRADICIONALISMO

Competições campeiras e bons bailes prometem levar milhares de pessoas à Arena Multiuso, na Margem Esquerda
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DIA NACIONAL DA ADOÇÃO:
a mais pura arte de amar

Neste sábado, dia 25 de 
maio, celebra-se o Dia Nacional 
da Adoção. A data, além de dar 
destaque para lindas histórias 
como a que você vai ler a seguir, 
também expõe um problema 
bastante grave: a busca de pais 
que estão na fila de adoção por 
crianças que se encaixam em 
um determinado perfil.

Conforme dados do Tribunal 
de Justiça de Santa Catarina, 
594 crianças e adolescentes 
foram adotadas em 2018 no 

Estado. Este número, porém, 
é pequeno quando comparado 
com cerca de 3,4 mil que estão 
habilitadas para adoção e 200 
remanescerem em abrigos por 
não preencherem o perfil dese-
jado pelos pretendentes. Isso 
porque a maioria dos candida-
tos quer adotar crianças entre 
zero e três anos de idade. 

A juíza Liana Bardini Alves, 
responsável pela Vara da Fa-
mília, Infância e Juventude da 
comarca de Gaspar fala sobre 

a situação e destaca que não 
existe burocracia nos processos 
de adoção. “O que existe é o 
fato de a maioria das crianças 
não se encaixar no perfil que os 
casais querem. Poucos aceitam 
crianças mais velhas, que é o 
que nós chamamos de ‘adoção 
tardia’. Quando uma mulher 
engravida, por exemplo, não 
é possível escolher o sexo do 
bebê e nem impor que ele ve-
nha saudável ou com alguma 
doença. Na adoção é a mesma 

situação. Por isso eu digo que 
o processo de adoção não é 
burocrático”.

Ainda segundo a juíza, hoje 
Gaspar não possui crianças na 
fila de adoção que se encaixam 
no perfil que a maioria dos 
pais procura. “No ano passado, 
por exemplo, não realizamos a 
adoção de nenhuma criança de 
zero a três anos aqui. Mas, em 
contrapartida, fizemos várias 
‘adoções tardias’, e isso me 
deixa muito feliz”.  

“No ano passado, por exemplo, 
não realizamos a adoção de nenhu-
ma criança de zero a três anos aqui. 

Mas, em contrapartida, fizemos 
várias ‘adoções tardias’, e isso me 

deixa muito feliz”.

Liana Bardini Alves - juíza da Vara da Família, 
Infância e Juventude da Comarca de Gaspar 

A juíza da Vara da 
Família, Infância e Juven-
tude da comarca de Gas-
par, Liana Bardini Alves, 
explica que o processo 
de adoção é feito em 
duas etapas: a habilita-

ção do casal e a escolha 
da criança. “Na habili-
tação é preciso trazer a 
juntada de documentos. 
Depois os pretendentes 
passam por um curso e 
o juiz vai dar a sentença 

habilitando o casal pra 
adoção. Nesse processo 
de habilitação, eles vão 
traçar o perfil de como 
querem a criança. E, ali, 
eles tão aptos pra ado-
ção”. 

A  s egunda  e t apa 
acontece quando a crian-
ça chega ao Fórum para 
ser adotada. “Essa pri-
meira seleção é feita por 
um sistema. Se um casal 
quer uma criança de até 

cinco anos, o sistema 
não vai puxar nenhuma 
que tenha mais que essa 
idade. Depois, a gente 
vai avaliar se o perfil da 
criança se se encaixa com 
o casal”, finaliza a juíza.

Processo de adoção 

GERALDO GENOVEZ / CRUZEIRO DO VALE
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Um anjo chamado GABRIEL 
A partir de agora, você vai 

conhecer a história de Gabriel. O 
menino é a que prova de que não 
existe perfil ideal quando a inten-
ção é receber um filho com muito 
amor. Ele foi adotado com oito 
anos por Clélia Deschamps, de 34 
anos; e Mauricí da Trindade, de 
52. Há dez meses, o menino vem 
transformando a vida da família. 

A possibilidade de uma adoção 
entrou na vida do casal após 13 
anos de casamento, quando exa-

mes comprovaram que Mauricí, 
que já é pai de um rapaz de 28 
anos, não poderia mais ter filhos. 
Num primeiro momento, o casal 
resolveu apostar em uma fertiliza-
ção artificial. Após três tentativas, 
porém, eles resolveram entrar 
para a fila de adoção. “Estávamos 
com todos os exames prontos 
para fazer outra fertilização no 
final de julho do ano passado 
quando nos chamaram pra ver o 
Gabriel”, lembra Clélia.  

Fila de espera 
O casal entrou para a fila de 

adoção em julho de 2017 e no dia 
17 de julho de 2018 trouxeram o 
filho pra casa. Para eles, o proces-
so de adoção foi rápido pelo perfil 
de criança que escolheram. “A 
princípio, queríamos uma criança 
de até cinco anos. Mas, após o 
curso de adoção, aumentamos a 
idade para nove. Não colocamos 
muitas características. Simples-
mente queríamos um filho”.

Pai pela segunda vez, Mauricí 
conta sobre a primeira vez que 
viu Gabriel, por foto. “Quando 
ela [a esposa] me ligou e disse 
que tinha uma criança para nós, 
eu me surpreendi, porque foi 
muito rápido. Fomos ao Fórum e, 
quando eu olhei a foto na tela do 
computador, disse: ‘eu quero ele’. 
Eu não quis saber de onde era, o 
que tinha, qual a sua história. Só 
sabia que queria essa criança pra 
mim”.

Conforme contam os pais, 
a adaptação do menino com 
a nova família foi muito tran-
quila, principalmente para a 
criança. “Eu acho que pra ele 
foi muito mais fácil do que pra 
nós. Por mais que tenhamos 
sobrinhos e primos, ter um 
filho de oito anos na mesma 
casa, depois que estamos vi-
vendo 13 anos juntos, muda 
toda a rotina do casal”.

Foi no colo de Clélia e Mau-
rici que Gabriel encontrou o 
verdadeiro significado da pala-

vra segurança. “Nos primeiros 
dias, ele demonstrava medo 
e insegurança em relação à 
figura paterna. Quando eu ia 
colocar o tênis ou fazer algum 
gesto, como passar a mão na 
cabeça dele, ele se curvava. 
Se retraía. Um dia, fazendo os 
deveres, ele se encolheu todo. 
Mas, acontecia só comigo. 
Acredito que ele tinha algum 
problema com o pai biológico. 
Mas agora está tudo resolvido 
e não queremos saber sobre o 
passado dele”, conta Mauricí.

Adaptação

Antes da chegada de 
Gabriel, a vida de Clélia e 
Mauricí era bastante des-
regrada. Com a correria do 
dia a dia, acabavam comen-
do muitas alimentos como 
pizza, pastel e cachorro 
quente. A partir da chegada 
da criança, muitos hábitos 
tiveram que ser revistos e, 
por influência do filho, o 
casal passou a se alimentar 
de forma mais saudável. 

Com isso, eles perderam 
juntos 18 quilos. “Muitas 
coisas mudaram. Nós não 
tínhamos o hábito de tomar 
café e ele tem. Agora, todo 
dia de manhã tem cafe-
zinho com pãozinho com 
queijo, presunto. E a gen-
te acompanha. Ele adora 
pepino e alface na salada. 
Linguicinha era uma coisa 
que nunca tivemos em casa 
e ele adora”, destaca o pai. 

Ao ganhar uma nova 
família e uma nova chan-
ce de crescer em um lar 
repleto de amor e ternura, 
Gabriel teve a oportuni-
dade de deixar o passado 
para trás. Por conta pró-
pria, ele pediu para a juíza 
para trocar de nome. Ele 
escolheu se chamar Ga-
briel, o pequeno anjinho 
que chegou para mudar 
a vida de Mauricí e Clélia. 

Apesar de responder 

com poucas palavras, o 
menino é comunicativo, 
inteligente e apegado aos 
pais. Ao ser perguntado 
se estava feliz, o ‘sim’ e 
um sorriso saíram com 
facilidade. Ele ainda disse 
que a mãe está mais bo-
nita e mais feliz do que no 
dia em que a conheceu. 
“Agora ela gosta de co-
mer alface”, diz Gabriel, 
sem ter ideia de que o 
seu amor transformou 

os pais. 
Emocionado, o casal 

destaca a sorte que teve. 
“Tudo que a gente fala, 
ele diz: ‘tá bom, mãe’; 
‘tá bom, pai’. Não res-
ponde e obedece. É uma 
criança maravilhosa”. E 
o pequeno já pede por 
uma irmãzinha e o casal 
garante que, se uma pró-
xima fertilização não der 
certo, vai entrar na fila de 
adoção novamente. 

Mudança dos pais Uma nova chance

GERALDO GENOVEZ / CRUZEIRO DO VALE
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Aos gritos de ‘jus-
tiça’ e ‘júri popular’, 
familiares e amigos das 
duas jovens mortas em 
um grave acidente na 
BR-470, em Gaspar, en-
volvendo um Jaguar 
em fevereiro deste ano, 
comemoraram a volta 
do motorista Evânio 
Prestini para o Presídio 
Regional de Blumenau. 

Após exatos três meses 
do acidente que matou 
Amanda Grabner Zim-
mermann, 18 anos; e 
Suelen Hedler da Silvei-
ra, de 21; e feriu outras 
três, Prestini foi ouvido 
pela primeira vez em 
audiência que aconte-
ceu na tarde de quinta-
feira, dia 22 de maio, 
no Fórum de Gaspar e 

durou pouco mais de 30 
minutos. Ele foi ouvido 
pelo juiz Lenoar Bendini 
Madalena, que afirmou 
em entrevista que o 
acusado confirmou ter 
ingerido bebida alcóoli-
ca, mas que afirma não 
se lembrar do acidente. 

Uma nova audiên-
cia foi marcada para a 
próxima quarta-feira, 

dia 29, data em que o 
futuro de Prestini será 
anunciado. O Ministé-
rio Público tem prazo 
até segunda-feira, dia 
27, para apresentar as 
alegações finais. Na ter-
ça-feira, dia 28, é vez 
da defesa do acusado 
e na quarta, dia 29, o 
juiz deve tomar uma 
decisão a respeito da si-

tuação do réu: se vai pra 
júri popular ou não e se 
ele permanece preso ou 
ele é solto. 

Caso o réu seja solto, 
a promotora Andreza 
Borinelli já afirmou que 
o Ministério Público irá 
recorrer da decisão. “Na 
opinião do Ministério 
Público, as qualificado-
ras estão configuradas, 

principalmente a ques-
tão do perigo comum, 
uma vez que ele veio 
dirigindo em zigue-za-
gue já bem antes do 
ponto do acidente e ele 
mesmo confirma que 
não lembra. Então, caso 
o entendimento for di-
ferente do nosso vamos 
recorrer, como em todo 
processo”. 

Após a audiência, o juiz Lenoar Bendi-
ni Madalena atendeu a imprensa e falou 
sobre a audiência. Disse que Evânio pediu 
para gravar um segundo depoimento e 
que neste, na visão do juiz, se mostrou 
arrependido. “Na segunda versão ele deu a 
entender que estava arrependido de toda a 
situação. Ele estava constrangido com toda 
aquela situação. Duas pessoas faleceram. 
Ele está preso, tem família e eles também 
está com uma situação delicada”. 

Além disso, o magistrado falou sobre a 
possibilidade Prestini ser solto na próxima 
quarta-feira, quando uma nova audiência 
vai acontecer. “Serão decididas duas coisas: 
primeiro, se ele vai a júri popular ou não. 
Depois, se ele fica preso ou se é solto. Se 
ele ficar preso não significa que é uma 
pessoa condenada e se ele for solto não 
significa que ele vai ser absolvido. É só a 
analise na prisão cautelar, se é necessária 
ou não”, explica. 

Mesmo se for a júri popular, o réu pode 
aguardar em liberdade. “A regra no sis-
tema processual penal é o réu responder 
ao processo em liberdade. Só em casos 
excepcionais que mantemos a prisão. Se 
ele reiterar na conduta criminosa, se ele 
estiver atrapalhando a produção de pro-
vas, enfim... existem requisitos legais pra 
manter ele preso cautelarmente”.

Advogados das vítimas, Ho-
nório Nichelatti Jr. destacou que 
a grande surpresa da audiência 
foi a falta de demonstração de 
arrependimento por parte do 
réu. “Arrependimento é o mí-
nimo que a gente pode esperar 
dessa audiência. A situação está 
nesse sentido: não estão pagan-
do as despesas, as famílias têm 
dificuldades e isso é o que mais 
choca. A preocupação maior 

sempre foram as roupas que se 
utilizaria em uma audiência e 
a liberação do próprio veículo. 
Mas, estamos convictos que 
ele será pronunciado, levado 
ao tribunal de júri popular e ao 
final a responsabilização, não 
só penal, mas civil também”. 

O advogado falou também 
sobre a inocência da motorista 
do Pálio, Thainara Schwartz, 
afirmando que no dia do aci-

dente as amigas a escolheram 
como ‘motorista da rodada’ 
e que ela não ingeriu bebida 
alcóolica. “A culpa não foi das 
meninas e isso precisa ficar 
muito claro. Querem imputar 
a responsabilidade do acidente 
para as vítimas, mas isso não 
aconteceu. Querer desvirtuar 
essa culpa é uma falta de res-
peito para com as memórias das 
vítimas”.  

O advogado de Evânio Pres-
tino, Nilton Macedo Machado, 
afirmou que Evânio se sente 

constrangido. “Não vejo por-
que ele pedir desculpas. O que 
ele disse é que sentiu que está 

envolvido em um turbilhão, em 
uma tragédia múltipla”.

Em audiência, motorista admite que 
bebeu, mas diz não lembrar do acidente

O que diz o juiz

O que diz o advogados das vítimas 

O que diz o advogados de Evanio

CASO JAGUAR

Na próxima quarta-feira, dia 29 de maio, justiça vai definir se Prestini continua preso e se vai à juri popular
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‘Qual produto não 
pode faltar no seu carri-
nho de supermercado?’ 
Esse foi o questiona-
mento que os consumi-
dores encontraram na 
rede social Instagram da 
Prefeitura de Gaspar no 
início do mês. O motivo 
da pergunta é simples e 
seu objetivo pode ajudar 
muita gente na hora 
de fazer as compras do 
mês: levantar as mer-
cadorias e marcas mais 
procuradas e analisar em 
que estabelecimentos 

elas são mais viáveis de 
serem adquiridas.

A ação, intitulada 
‘Olho nos preços – su-
permercados’, é do Pro-
con de Gaspar. “Nossa 
ideia é buscar, direta-
mente com o cidadão 
gasparense quais itens 
eles consideram impor-
tantes. Esses produtos 
não precisam estar ne-
cessariamente na cesta 
básica regulamentada 
por lei, ou seja, não são 
apenas os essenciais”, 
explica Thiago Fellipe 

Zardo Machado, supe-
rintendente da pasta. Na 
oportunidade, o cidadão 
pôde indicar também 
as marcas e estabele-
cimentos que mais se 
identificavam.

Após as dezenas de 
sugestões, uma equipe 
se deslocou até cinco 
supermercados da ci-
dade: Archer, localizado 
no bairro Figueira; Carol 
e Rede Top, situados no 
bairro Sete de Setembro; 
Galegão e Otto, que 
ficam no bairro Santa 

Terezinha. A pesquisa foi 
realizada entre os dias 6 
e 13 de maio. Ao todo, 
64 produtos foram ana-
lisados. O Procon alerta 
que os preços consta-
tados são meramente 
informativos e estão 
sujeitos a variações sem 
aviso prévio.

De acordo com Thia-
go, o estudo chegou 
a apontar 40% de di-
ferença no preço de 
determinados produtos 
e marcas e alguns esta-
belecimentos. “Acredito 

que isso acontece por 
três fatores. Primeiro, 
pelas campanhas pro-
mocionais. Depois, em 
caso de supermercado 
atacadista, por conta 
de subsídios governa-
mentais. Além de que 
algumas redes podem 
ter parcerias com as 
marcas para ofertar com 
preço menor”, afirma.

Um ponto destacado 
pelo superintendente 
do Procon diz respeito à 
variedade de mercado-
rias e à periodicidade da 

divulgação. “Tentamos 
contemplar todas as 
linhas, mesclando ali-
mentos não perecíveis, 
hortifrúti, produtos de 
limpeza, higiene ínti-
ma, bebidas, etc. Com 
o passar do tempo, va-
mos adicionando novos 
itens. Nosso objetivo é 
atualizar essa pesquisa 
todos os meses”, con-
clui.

Confira em www.
cruzeirodovale.com.br 
os preços aplicados por 
cada mercado.

Procon faz pesquisa em supermercados
CAMPANHA EM GASPAR

Produtos foram indicados pelos consumidors e objetivo é que pesquisa seja realizada mensalmente em Gaspar

As crianças da catequese da 
Comunidade Santa Clara, loca-
lizada no bairro Poço Grande, 
emocionaram quem participou 

da missa no último sábado, dia 18 
de maio, durante a Coroação de 
Nossa Senhora. Tudo coordenado 
pela equipe das pastorais. 

Coroação de Nossa Senhora
Comunidade Santa Clara
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Na última quarta-
feira, dia 22 de maio, 
o prefeito Kleber Wan-
Dall e o presidente do 
Sindicato dos Servido-
res Públicos (Sintras-
pug), Jovino Masson, 
se reuniram para assinar 

o termo de convênio 
01/2019, que trata so-
bre as consignações em 
folha de pagamento dos 
servidores, aposentados 
e pensionistas da ad-
ministração municipal. 
Em 2018, descontos de 

empréstimos e planos 
de saúde passaram a 
ser realizados a partir de 
boleto bancários, o que 
causou um alto número 
de inadimplências. A 
partir de agora, com o 
retorno do convênio, 

os pagamentos voltam 
a ser descontados dire-
tamente em folha.  

Para o presidente do 
Sitraspug, a assinatura 
do convênio representa 
uma facilidade para os 
servidores. “Essa as-

sinatura valeu a pena 
porque facilita a vida 
dos servidores sindi-
calizados e do próprio 
sindicato. Esses passos 
entre a Prefeitura e o 
sindicato ajudam a agili-
zar a vida dos servidores 

em vários sentidos, por 
isso é muito válido o di-
álogo entre a prefeitura 
e o sindicato”. 

O convênio tem pra-
zo de doze meses e 
passou a valer a partir 
da data de assinatura.

Os vereadores de 
Gaspar aprovaram na 
terça-feira, dia 21 de 
maio, a quebra de ur-
gência do Projeto de 
Lei 31/2019, que per-
mite a acumulação de 
ajuda de custo para 
servidores comissio-
nados ou em função 
de chefia. Agora, a 
proposta do Executivo 
passa a tramitar fora 
do prazo de 45 dias. 

De  a co rdo  com 

a vereadora Marilu-
ci Deschamps Rosa 
(PT), relatora e auto-
ra do requerimento 
99/2019, não foram 
apresentados o im-
pacto orçamentário-
financeiro da medida 
e nem a declaração 
do ordenador da des-
pesa. Ela justifica que 
a documentação é 
necessária para a tra-
mitação da matéria.

O PL, que revoga 

dois artigos da Lei 
2596/2005, libera o 
recebimento acumu-
lado de valores para 
quem integrar mais 
de  uma  comi s são 
permanente. O texto 
também prevê que o 
servidor indicado por 
sindicato, que partici-
par de comissão per-
manente de estágio 
probatório, poderá 
receber ajuda de cus-
to pela participação.

Assinado convênio para desconto de 
consignado em folha de pagamento 

Cai urgência de projeto que permite 
acumulação de ajuda de custo para servidores

SERVIDORES

Convênio tem validade de doze meses e está valendo desde o dia 22 de maio, data da assinatura do termo

DIVULGAÇÃO / CÂMARA GASPAR

Até o final de maio, as Unida-
des de Saúde dos bairros Barra-
cão, Bela Vista, Belchior e Centro 
vão atender em horário diferen-
ciado. Nos dias que antecedem 
o fim da Campanha Nacional 
de Vacinação contra a gripe, as 
quatro unidades vão receber a 
população até às 19h.

Podem procurar atendimento 

crianças entre seis meses e seis 
anos, gestantes, mulheres no 
pós-parto, pessoas com mais de 
60 anos, pessoas com situações 
crônicas de saúde, professores, 
trabalhadores da área da saúde, 
indígenas, policiais civis e milita-
res, bombeiros e membros ativos 
das forças armadas. 

As demais salas de vacinação 

de Gaspar seguem atendendo em 
horário normal: das 8h ao meio 
dia e das 13h às 16h. São elas: 
ESF Figueira, ESF Gaspar Grande, 
ESF Sete de Setembro, ESF Santa 
Terezinha, ESF Waltrudes Bósio 
– Margem Esquerda I, ESF Mar-
gem Esquerda II, ESF Vereador 
José Bonetti ‘Nino’, e ESF Poço 
Grande.

Horário estendido 
em quatro 

unidades para 
vacinação 

contra gripe
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Se você quer ajudar 
a causa animal e gosta 
de saborear uma de-
liciosa feijoada, ano-
te na agenda: no dia 
22 de junho acontece 
em Gaspar a terceira 
edição da Feijoada da 
Agapa. O evento será 
realizado no salão da 

Capela Santa Clara, no 
bairro Poço Grande. Os 
cartões já estão à ven-
da com os voluntários 
e também na sede do 
Jornal Cruzeiro do Vale 
e podem ser adquiridos 
ao valor de R$25,00 
cada. 

O almoço será ser-

vido das 11h às 14h. 
Porém, o evento inicia 
às 10h30 e segue até 
às 15h com roda da 
fortuna, sacola sur-
presa, espaço kids e 
atração musical. Have-
rá opção de feijoada 
tradicional e vegana 
e, ainda, um completo 

buffet de acompanha-
mentos. Serão servidas 
marmitas para aqueles 
que quiserem levar o 
almoço. 

Conforme afirma o 
presidente da ONG, Ra-
fael Araujo de Freitas, 
todo o valor arrecada-
do com o a venda dos 
cartões será utilizado 
para manter os tra-
balhos da Agapa em 
pleno funcionamen-
to. “Estamos com um 
grupo de voluntários 
muito atuantes e todos 
estão se empenhan-
do ao máximo para 
vender os cartões da 
feijoada. Além disso, 
buscamos patrocínios 
para que nossos custos 

sejam os menores pos-
síveis e para que sobre 
o máximo de valor para 
continuar ajudando 
nossos amigos de qua-
tro patas”, afirma. 

A agapa
Hoje, a Agapa se 

mantém através do 
trabalho voluntário 
da comunidade. Sem 
repasse do município, 
a ONG busca maneiras 
de arrecadar recursos 
para atendimentos ve-
terinários e castrações, 
por exemplo.

Existem algumas 
formas de ajudar a 
Agapa. Se você quer 
fazer uma doação em 
dinheiro, basta fazer 
um depósito de qual-

quer valor na conta 
do Banco do Brasil, 
agência: 921-0 - C/C: 
28842-X; ou Viacredi, 
agência: 0101-5 - C/C: 
1.042.475-0. Existe 
ainda a possibilidade 
de adquirir um carnê 
‘Amigo da Agapa’ e 
pagar mensalmente 
um boleto no valor que 
couber no seu bolso. 
As parcelas mínimas 
são de R$20,00 devido 
às tarifas bancárias. 

Outra forma de aju-
dar é doando rações. 
Para isto, basta entrar 
em contato através do 
Facebook da Agapa 
e solicitar algum vo-
luntário para retirar a 
doação.

Agapa promove feijoada em junho
EVENTO BENEFICENTE

Almoço acontece no dia 22, no salão da Capela Santa Clara, e terá lucro revertino no atendimento aos animais

Está chegando o dia de rir até 
doer a barriga! Na próxima terça-
feira, dia 28 de maio, acontece o 
show de encerramento da Cam-
panha do Agasalho promovida 
pela TV Gaspar, em parceria com 
a Secretaria de Assistência Social, 
e Dona Maricotinha, interpretada 
por Mônica Silva Prim, promete 
muitos momentos de descontra-
ção. A personagem vai se apresen-
tar no Salão Cristo Rei, a partir das 
19h. Ela representa uma senhora 

simples, que nasceu e foi criada no 
Ribeirão da Ilha, em Florianópolis. 

Para participar, basta adquirir o 
ingresso ao valor de R$30,00 no 
Xodó Som ou na TV Gaspar. Quem 
levar um agasalho para doação 
paga meia entrada: R$15,00

A campanha
A campanha segue até o final 

do mês e as doações podem ser 
feitas em pontos estratégicos da 
cidade, como sede da TV Gaspar, 
prefeitura e Polícia Militar. Serão 

aceitas qualquer peça em bom 
estado de conservação. 

As peças arrecadadas serão di-
vididas em três etapas. Algumas 
peças serão enviadas à Defesa 
Civi, que vai guardar e utilizar 
em casos de emergências como 
enchentes e desastres naturais. 
Algumas peças masculinas serão 
entregues para os moradores de 
rua. E a terceira parte será distri-
buídas nas áreas em que moram 
pessoas carentes.

Show de 
humor encerra 
Campanha do 

Agasalho
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NOVA ESTRUTURA
+ 

ESPAÇO

mesma
dedicação

Clínica
veterinária

banho
e tosa

Farmácia
Rações

Acessórios
Espaço Garden

Matriz: rua Arnoldo Schramm, 236, 
Centro / 3397-1256

Filial: rua Barão do Rio Branco, 443, 
Sete de Setembro / 3018-1212
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Um ciclo que não se encerra. Ele 
ganha ainda mais força com a dis-
ciplina, o respeito e o compromisso 
com a Educação. Há 85 anos, a 
Escola Professor Honório Miranda, 
uma das primeiras instituições de 
ensino fundadas em Gaspar, contri-
bui diretamente com o desenvolvi-
mento da cidade Coração do Vale. 
A formação de homens e mulheres 
instruídos, capacitados para o en-

sino superior e preparados para o 
mercados de trabalho, se dá pela 
trajetória trilhada ao longo dessas 
mais de oito décadas.

Tudo começou em 29 de maio 
de 1934, através do decreto n.600, 
assinado por Coronel Aristiliano 
Ramos, um interventor federal 
da época. No começo, a unidade 
funcionou em salas emprestadas 
no Salão Cristo Rei. Pouco mais 

de dois anos depois, em 27 de se-
tembro de 1936, foi apresentada 
à comunidade um prédio próprio, 
às margens da rua São Pedro, no 
Centro, onde segue até nos dias de 
hoje. Inicialmente, a querida escola 
chamava-se ‘Grupo Escolar Honó-
rio Miranda’ e atendeu estudantes 
de 1ª a 4ª série até 1974.

Depois, com a implantação do 
ensino de 5ª a 8ª série, passou 

a ser Escola Básica. O período se 
estendeu até 2008. Nesse meio 
tempo, em 1994, foi aberto para-
lelamente o Curso de Ensino Mé-
dio de Educação Geral. A terceira 
e, atual, fase da escola segue em 
ritmo acelerado contabilizando 
4007 estudantes formados. Des-
tes, 153 alunos receberam ainda 
o certificado profissionalizante em 
Informática. 

O primeiro diretor da 
Escola Professor Honório 
Miranda foi Gustavo Au-
gusto Gonzaga, natural 
de Tubarão. Na sequência, 
assumiram o cargo os pro-
fissionais Moacir Orige, em 
1937; Balbino Martins, em 
1939; Íris Fadel, em 1941; 
Hermelinda Bianchini, em 
1949; Renato Wendausen, 
em 1951; e Maria do Carmo 
Vieira Beduschi, em 1956. 
Conhecida como ‘dona 

Carminha’, a última foi a 
que mais ficou à frente do 
cargo, por 17 anos. Após 
sua saída, no ano de 1973, 
Maria Helena Simão Zim-
mermann foi admitida ao 
cargo. 

Em 1981, entrou Léa Inês 
Zimmermann Koerich. Ela 
foi sucedida por Lígia Maria 
Clasen, em 1986. Poste-
riormente, também foram 
diretores: Marili Vanzuita 
(1988), Cleonice Henrique 

da Silva (1992), Elisabeth 
Gamba (1993), Maria Rose-
lânia da Silva (1999), Antô-
nio Mercês da Silva (2003), 
Neida Beduschi Si lveira 
(2005), Michela Rejane Bre-
da (2015). No ano seguinte, 
uma eleição direta na rede 
estadual, com votos de 
pais, alunos e professores, 
Antônio Mercês da Silva 
voltou a dirigir a instituição 
de ensino. Ele encerra seu 
mandato em 2019.

Diretores contribuem 

com a história do 
educandário

Honório Miranda:

85 anos
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“Não se concebe progresso 
nem desenvolvimento sem edu-
cação, fator indispensável para 
o sucesso pessoal ou coletivo de 
qualquer iniciativa. Nesse aspec-
to, Gaspar pode se considerar 
privilegiada, pois, quando ainda 
dava os primeiros passos para 
se consolidar como município, 
já contava com uma respeitável 
e valorosa instituição de ensino 
que muito contribuiu para a 
formação moral, cívica e inte-
lectual de seus filhos”. A frase, 
colhida do livro ‘Homens que 
fizeram história’, do ex-deputado 
e comunicador Alvaro Correia, 
resume bem sua gratidão dian-
te da Escola Professor Honório 
Miranda. 

Em entrevista ao Cruzeiro do 
Vale, Correia relembra sua passa-
gem pela unidade de ensino, em 
1943 e 1944. “Que saudade dos 
tempos de escola! Me recordo 
muito bem das aulas e do dia a 
dia do meu 4º e 5º. Foi no Grupo 
Escolar que desenvolvi meu ta-
lento para a escrita e comecei a 
me interessar pelo ramo jornalís-
tico. Uma educação formidável, 
de excelência, repassada por 
profissionais dedicados, assim 
como nos dias de hoje”, conta 
emocionado. 

Nesse dois anos em que foi 

aluno da Escola Professor Honó-
rio Miranda, muitas professoras 
e professores marcaram sua vida. 
“Eu faço questão de agradecer 
quem me ensinou. Se sou o que 
sou, devo a eles e elas. Pessoas 
ilustres, essenciais para nossa 
sociedade”, destaca. A lista de 
agradecimentos é longa: Íris 
Fadel, Ilka Ferreira, Lori Ballod, 
Carmem Vieira, Adir Faísca, Eri-
ca, Killian, Renato Wendhausen, 
Jacira Schmidt, Rodolfina Hos-
tins, Maria Cecília Zimmermann, 
Petronília Schmidt, Zenaide Sch-
mitt, Cora Bridon dos Santos, 
Eliete Probst, Regina Fontes e 
Dona Bentinha.

Além de agradecer por meio 
de palavras, artigos históricos, 
obras literárias e trabalhados jor-
nalísticos, Correia também fez jus 
ao que aprendeu na escola quan-
do trabalhou como deputado es-
tadual em meados de 1975. “Fui 
ensinado a ser honesto, a seguir 
sempre o caminho da coerência 
e justiça. Sem dúvidas, quando 
assumi a responsabilidade de re-
presentar o povo, usei de minha 
influência para o bem. Por meio 
de requerimentos, consegui pro-
porcionar uma reforma na Escola 
Professor Honório Miranda, que 
enfrentava problemas em sua 
estrutura”, comenta.

Honório Gomes de Miranda foi 
um professor referência no início do 
século XX. Apesar de não ter atuação 
na escola gasparense ou vínculo com 
o município, foi nomeado pelo go-
vernado estadual de Santa Catarina 

como patrono da unidade escolar, 
justamente por sempre lutar pela 
Educação. Filho de João Luiz Gomes 
de Miranda e Anna Amorim, nasceu 
na região do vale do rio Tijucas.

Ele se casou Maria Amália Laus 

e não teve filhos. Honório faleceu 
em 10 de agosto de 1928, vítima de 
asma cardíaca, enquanto exercia a 
função de diretor escolar na insti-
tuição Feliciano Pires, no centro de 
Brusque. 

“Eu faço questão de agradecer 
quem me ensinou”

Quem foi Honório Miranda?

Alvaro Correia estudou no Honório 
nos anos de 1943 e 1944
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Escola é responsável pela educação de 1.150 alunos
Atualmente, a Escola Professor Ho-

nório Miranda possui 1.150 alunos 
matriculados no Ensino Médio Regular. 
Ao todo, abrange 33 turmas nos perí-

odos matutino, vespertino e noturno. 
Destas, 14 são de primeiros anos; dez 
de segundos anos; e nove de terceiros 
anos. Sua estrutura contempla uma qua-

dra esportiva coberta, 12 salas de aula, 
biblioteca, sala de informática, sala de 
atendimento educacional especializado, 
auditório, secretaria e coordenação. 

Um dos principais momentos 
de integração e aprendizado da 
Escola Honório Miranda é o Expo 
Science, evento científico que 
surgiu com a intenção de envolver 
pedagogicamente os alunos, ao 
mesmo tempo que visava desper-
tar o interesse pela pesquisa e pela 
ciência. Tudo começou com uma 
conversa entre os professores das 
áreas de Biologia, Matemática, 
Química e Física, que sempre man-
tiveram a esperança de produzir 
algo significativo nesse sentido.

Em dois anos consecutivos, 
2018 e 2017, aconteceram duas 
feiras de ciências, um ensaio para 
o que viria ser a Expo Science, 
que teve sua primeira edição em 
agosto de 2018. E já chegou para 
marcar um lugar definitivo nos 
corações e mentes dos alunos e 
de toda a comunidade escolar. 
“Formamos um grupo de seis 
pessoas e decidimos nos reunir 
desde o começo do ano para que 
em agosto realizássemos essa 
grande exposição. A participação 
mais efetiva foi de professores 
de Física e Biologia, mas todos 
se envolveram para o sucesso da 
programação, que dura todo o dia 
de apresentações”, explica a pro-
fessora Ana Luisa Fantini Schmitt.

A professora de Matemática 
fala com empolgação da primeira 
edição, que homenageou o grande 
físico inglês Stephen Hawkins, que 
inspirou e permeou a maior parte 
dos trabalhos. “Ficamos mais na 
área da Física em virtude dessa 
escolha, voltado mais para a área 
da Astronomia, e da Biologia, com 
uma ênfase maior na Teoria da 
Evolução e seus principais eventos 
históricos”, destaca.

Conforme explica o diretor 
Antônio Mercês da Silva, a ideia 
surgiu dos próprios professores 
das disciplinas de Ciências Natu-
rais e Matemática. “Todos sabem 
da necessidade que há nas escolas 
públicas em ter espaços para a 
prática nestas disciplinas. Desta 
maneira, um evento científico 
torna-se essencial, sobretudo por 

se tratar de uma escola de Ensino 
Médio. Temos o objetivo de des-
pertar em nossos alunos o gosto 
de experimentar ciência”, afirma.

No ano passado, mais de cem 
trabalhos foram produzidos e 
expostos pelos alunos, predomi-
nantemente nessas duas áreas, 
além de alguns cujo objeto era 
a Matemática, em menor escala. 
Além da exposição e da partici-
pação mais efetiva dos alunos, 
também ocorreram algumas ofi-
cinas promovidas por faculdades 
e universidades da região, uma 
palestra sobre Paleontologia, além 
de outras atrações muito comen-
tadas, como a exposição de um 
planetário móvel.

Não é Feira de Ciências
Segundo a professora Ana 

Luisa, o que diferencia a Expo 
Science de uma feira de ciências 
é basicamente o fato de que nem 
todos os trabalhos são concebidos 
e produzidos pelos alunos, o que 
caracterizaria a realização da feira. 
“Na exposição que idealizamos, a 
ideia era explorar o conhecimento 
científico de uma maneira mais 
ampla, mas que não necessaria-
mente resultasse em uma produ-
ção. Um grupo de alunos estava 
explicando o funcionamento de 
um capacitor. Houve pesquisa, 
dedicação, preparação, mas não 
foram eles que produziram o ca-
pacitor, o que não tira o brilho do 
trabalho da equipe”, acredita a 
professora.

E Expo Science é uma grande 
exposição de trabalhos, produzi-
dos e interpretados pelos alunos, 
com a participação de outras 
instituições que vêm mostrar as 
diversas formas de produção de 
pesquisa e ciência, fundamentais 
para o progresso da humanidade 
e por meio de uma linguagem 
acessível a todos. A programação 
também foi aberta para outras 
escolas de ensino fundamental da 
cidade e para a comunidade em 
geral. A intenção era socializar o 
conhecimento produzido e apre-
sentar o que a escola oferece.

A partir de 2019, a Escola 
Honório Miranda passa a con-
tar com o projeto de Extensão 
Edujornalismo e Letramento 
Digital – estratégias de inova-
ção, desenvolvido pela Univer-
sidade Regional de Blumenau 
(FURB). Trata-se de um projeto 
de educação midiática que co-
loca alunos e professores como 
protagonistas de um consumo 
crítico de mídia, por meio de 
palestras, oficinas e auxílio 
pedagógico nas áreas de Letras 
e História.

A iniciativa acontece desde 
2015, e antes atendia apenas 
escolas de Blumenau, cidade 
onde a Furb atua com mais 
ênfase na extensão. A partir 
de uma visita realizada na 
instituição, professores da Ho-
nório Miranda conheceram o 
método de trabalho e levaram 
um grupo de alunos para uma 
oficina nos estúdios da Furb 
FM, com a intenção de remon-
tar a rádio escolar. A oficina 
foi um sucesso, a rádio já está 
funcionando e o Projeto resol-
veu abraçar a escola em 2019.

De acordo com o professor 
Sandro Galarça, coordenador 
dessa iniciativa extensionis-
ta, a escola Honório Miran-
da mostrou ter um Projeto 
Político Pedagógico aberto a 
iniciativas como esta, além de 
uma direção que compreende 
como fundamental a presença 
da universidade no cotidiano 
escolar. Para ele, o projeto deve 
ser realizado durante muito 
tempo na escola, já que o cor-
po docente também entendeu 
a proposta. “Fizemos uma 
formação no início do ano e 
já começamos uma oficina de 
documentário na disciplina de 
Língua Portuguesa. Para o se-
gundo semestre, pretendemos 
implantar um aplicativo para 
celular, para melhorar a comu-
nicação entre os membros da 
comunidade escolar”, projeta 
o coordenador.

O acadêmico de Sistemas da 
Informação, Leonardo Fronza, 
acredita que a experiência é 
fundamental para o aprendi-
zado e para a integração com 
outras áreas do conhecimento. 
“O projeto de extensão educa 
os jovens a como ler uma no-
tícia e ver se é verdade o que 
foi dito. E é importante saber 
da verdade pois se formos ins-
truídos a base da mentira sere-
mos apenas gados facilmente 
manipuláveis”, alerta.

As oficinas são interdisci-
plinares e reúnem bolsistas da 
graduação da universidade, 
acadêmicos de Letras, Serviço 
Social, Sistemas de Informação 
e História. Quatro professores 
acompanham os estudantes 
nas tarefas de planejamento 
e execução das principais ati-
vidades, que foram acordadas 
com a direção no início do ano. 
O principal objetivo é propor-
cionar a alunos e professores 
capacitação para executar pro-
dutos midiáticos, como jornal 
e rádio escolar, documentários 
em vídeo, podcasts, mostras 
fotográficas e conteúdo para 
comunicação digital, como 
blogs, redes sociais e aplica-
tivos.

“Nossa intenção é, primei-
ro, despertar uma visão crítica 
sobre o consumo dos diversos 
conteúdos midiáticos, evitando 
a desinformação por meio das 
fake News, as famosas notícias 
falsas que podem ser dissemi-
nadas pelas redes sociais, algo 
tão presente hoje em dia”, des-
taca o professor Sandro Galar-
ça. O segundo objetivo, confor-
me destaca o coordenador do 
projeto, é dotar professores e 
alunos de habilidades e compe-
tências para produzir conteúdo 
midiático de qualidade, com 
ética e responsabilidade, e que 
possam ser utilizados como 
auxílio pedagógico ou como 
uma forma de comunicação 
extraclasse.

Expo Science Edujornalismo FURB
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“Como Gestor da Escola Professor Honório 
Miranda, busquei desenvolver uma gestão 
democrática e participativa envolvendo toda 
a comunidade escolar. Com envolvimento 
efetivo do Conselho Deliberativo Escolar, As-
sociação de Pais e Professores (APP) e Grêmio 
Estudantil. Tendo o aluno como protagonista 
do processo da aprendizagem. Segundo Lu-
ckesi (2007, p.15), “Uma escola é o que são os 
seus gestores, os seus educadores, os pais dos 
estudantes, os estudantes e a comunidade”. 

Dessa forma, a escola construirá sua iden-
tidade e pas-
sará a existir 
em função de 
sua comuni-
dade, onde 
todos terão 
vez  e  voz . 
Entende-se 
que para isso 
ocorrer é de-
ver do ges-
tores fazer 
uma gestão 
de qualidade 
e promover 
a criação e a 
sustentação 
de um am-
biente propí-
cio à partici-
pação plena 
no processo 
social escolar 

de seus profissionais, bem como de alunos e 
de seus pais, uma vez que se entende que é 
por essa participação que os mesmos desen-
volvem consciência social crítica e sentido de 
cidadania, condições necessárias para que a 
gestão escolar democrática e práticas escolares 
sejam efetivas na promoção da formação de 
seus alunos. (LÜCK, Heloisa, 2011, p.78).

A gestão democrática da escola necessita 
ser transparente, impessoal, autônoma e par-
ticipativa realizando um trabalho coletivo e 
competente para alcançar o ensino e aprendi-
zagem dos alunos garantindo assim, o sucesso 
escolar.

A Escola de Educação Básica Prof. Honório 
Miranda oferece apenas o Ensino Médio. A 
função do Ensino Médio na vida dos jovens 
do século XXI torna-se cada vez mais decisiva 

pois, nesta etapa da vida, os adolescentes se 
preparam para os desafios, consolidam va-
lores e atitudes, elaboram projetos de vida, 
encerram um ciclo de transformação no qual 
se instrumentam para assumir as responsabi-
lidades da vida adulta, o mundo do trabalho, 
a responsabilidade social e a formação da 
personalidade.

O compromisso da proposta pedagógica 
para o Ensino Médio deverá ser de oportu-
nizar para aos educandos a possibilidade de 
aprender continuadamente, desenvolver o 
pensamento crítico, atuar com responsabili-
dade tanto individual como social, contribuir 
com a coletividade, ser solidário, construir 
seu projeto de vida, participar ativamente no 
trabalho e sociedade na qual está inserido.

No Brasil, o ensino médio é a etapa final da 
educação básica, responsável pela formação 
integral de todo cidadão brasileiro. Assim, 
deve possibilitar a todos os cidadãos a opor-
tunidade de consolidar e aprofundar os conhe-
cimentos adquiridos no ensino fundamental, 
possibilitar o prosseguimento de estudos 
posteriores, garantir a preparação básica para 
o trabalho e a cidadania, dotando o educando 
dos instrumentos que lhe permitam continuar 
aprendendo, tendo em vista o desenvolvimen-
to da compreensão dos fundamentos científi-
co-tecnológicos e dos processos produtivos. 

Dentro desta perspectiva, busca-se esti-
mular o aluno a inserir-se com igualdade em 
todos os setores da sociedade, desenvolvendo 
as competências e habilidades, de acordo com 
os Referencias Curriculares Nacional para o 
Ensino Médio, nas áreas do conhecimento: Ci-
ências Humanas e suas Tecnologias: Geografia, 
Filosofia e Sociologia; Linguagens e Códigos 
e suas Tecnologias: Língua Portuguesa, Litera-
tura, Língua Estrangeira (Inglês ou Espanhol), 
Artes, Educação Física e Tecnologias da Infor-
mação e Comunicação; Ciências da Natureza: 
Química, Física e Biologia., Matemática e suas 
tecnologias: Matemática. 

Também adotará metodologias de ensino 
e de avaliação diferenciadas que estimulem a 
iniciativa dos educandos, trazendo uma con-
cepção ampla de saberes, presente em todas 
as disciplinas, abordando as dimensões cienti-
ficas, artísticas e filosóficas. Assim, formando 
o cidadão crítico, consciente, capaz de agir na 
realidade global e transformar a sua própria 
sociedade”.

Mensagem 
do diretor

Antonio Merces da Silva
Diretor

Textos: Cruzeiro do Vale e bolsistas do 
Projeto Edujornalismo e Letramento Digital: 
Christel Boncowski, Bianca Todt, Jean Carlos 
Brunner e Leonardo Fronza, coordenados 
pelo professor Sandro Galarça.

A comemoração de 85 anos da Es-
cola Professor Honório Miranda não 
poderia passar em branco. Para celebrar 
uma história de amor pela educação, 
a comunidade escolar está convidada 

a participar de um culto ecumênico 
de agradecimento nas dependências 
da instituição de ensino neste sábado, 
25 de maio, às 9h30. Em seguida, por 
volta das 11h, a Capela Santa Terezinha, 

localizada em bairro de mesmo nome, 
espera alunos, pais, professores e todos 
que já fizeram parte dessa trajetória. 
Na oportunidade, haverá homenagens 
e churrasco. 

Festa marca trajetória da instituição
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Festa de 60 anos

Quirino Spengler
Os 60 anos de Quirino José Spengler foram comemorados no 

último final de semana com uma festa surpresa. A comemoração 
aconteceu no salão da comunidade Santa Clara e reuniu familiares 
e amigos para momentos de muita alegria. Tudo preparado com 

muito carinho pela esposa Sueli Spengler e filhas, que organizaram 
a festa sem levantar suspeitas ao aniversariante. Todos os especiais 

momentos foram registrados por Cine Foto Mary.
Família organizou festa surpresa para comemorar 60 anos de Quirino no último fim de semana

IVO DUARTE / CINE FOTO MARY
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OFERTA IMPERDÍVEL!

DESFRUTE DO CONFORTO DE 
MORAR EM UM BELO SOBRADO!

A Zuza Imóveis, no exercício de suas atividades, oferece aos  
seus clientes uma excelente prestação de serviços, visando 

tranquilidade e  segurança em seu negócio imobiliário.

Aluga-se ótimo sobrado localizado no bairro Coloninha, com 
uma suíte com closet, dois dormitórios, banheiro, cozinha mobi-
liada, duas salas e sacada. Piso térreo com área de serviços, área 

de festas, banheiro, dois dormitórios, dispensa e garagem.
Valor: R$1.500,00. Entre em contato e tenha mais informações!

Temos interesse no seu imóvel. Venha nos visitar e conheça nossos serviços!

Aluga-se qui-
tinete no Colo-
ninha com dois 
quartos, sala e 
cozinha conju-
gadas, banheiro 
e área de servi-
ços.  
Valor: 
R$630,00.

Aluga-se ótima 
sala comercial 
na rua Doralício 
Garcia, no Cen-
tro de Gaspar, 
com 140 m².  
Valor: 
R$1.900,00.

Aluga-se casa 
geminada no 
Coloninha com 
dois quartos, 
banheiro, área 
de serviços, 
churrasqueira e 
garagem.  
Valor: 
R$900,00.

Aluga-se ótimo apartamento no Centro de Gaspar 
com três dormit´rios, duas salas, dois banheiros, 

cozinha, área de serviços e área de festas. 
Valor: R$1.300,00 (livre de condomínio).

Aluga-se ótima sala comercial com 21 m, localizada 
na rua Itajaí, número 111. 

APENAS R$850,00.

ALUGUEL DE SALA COMERCIAL

OPORTUNIDADE!
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ALUGO casa térrea 
com dois quartos, 
sala, cozinha grande, 
lavação, área de 
serviço, garagem, etc. 
Ao lado do IFSC, bairro 
Bela Vista. Valor: R$ 
780,0. Inf.: 99758-
2262 ou 99997-0397.

ALUGO apartamento 
no Centro de Gaspar 
com 130 m², com 
quarto, suíte grande 
e sala grande. Valor + 
água e luz. Sem taxa 
de condomínio. Inf,: 
996566275.

ALUGO apartamento 
no bairro Gaspar 
Grande, próximo 
à Sociedade 
Canarinhos, com 
elevador, 2 quartos, 

banheiro, cozinha, 
sala, varada com 
churrasqueira e 
garagem coberta. 
Inf.: 99727-7014. 

ALUGO apartamento 
próximo ao Centro 
de Gaspar com 2 
quartos, sala, cozinha 
completa, lavação, 
banheiro, sacada e 
garagem coberta. 
Sem condomínio. 
Valor: R$ 950,00. Inf.: 
47 98482-3732.

ALUGO sala comercial 
na rua Eurico Fontes, 
nº 89, no Centro de 
Gaspar, piso superior. 
Valor: R$700,00 
sem condomínio. 
Inf.:  984990310 ou 
991650917. 

ALUGO sala comercial 
localizada no Centro, 
em prédio ao lado 

da Caixa Econômica 
Federal. Valor: 
R$700,00. Inf.: 
99179-0033. 

ALUGO apartamento 
no Residencial Dona 
Apolônia,  rua Pedro 
Bonifácio Sabel,  
número 300, com  
quarto, sacada com 
churrasqueira e  
garagem pra moto. 
Sem condomínio. Inf. 
984990310

ALUGO apartamento 
no Centro de Gaspar, 
na rua Eurico Fontes, 
número 89, com 
dois quartos, sacada 
com churrasqueira e 
garagem individual. 
Sem condomínio. Inf.: 
984990310

ALUGO quitinete na 
rua Antônio Zendron, 
Margem Esquerda. 

Valor R$ 500. Para 
casal ou uma pessoa. 
Fone (47) 3318-0351 
ou 98836-8909, José. 

ALUGO apartamento 
no Residencial Dona 
Apolônia, localizado 
na Rua Pedro Bonifácio 
Sabel, 300. Possui 
dois quartos sendo 
uma suíte, sacada 
com churrasqueira, 
garagem individual. 
Sem taxa de 
condomínio. Falar 
com Fátima (47) 9 
8449-0310.

ALUGO quitinete. 
Valor R$ 400, na rua 
José Eberhardt, nº 
415, fundos (próximo 
a Circulo). Fone: (47) 
99997-7174, Nadir. 

ALUGO quitinete 
na rua Geraldo 
Emilio de Souza, 41, 

Margem Esquerda, 
com móveis. Inf.: 

997615200.
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VENDO terreno no 
valor de R$ 92.000,00 
no bairro Margem 
Esquerda, em Gaspar, 
na rua Nicollau 
Theiss, próximo ao 
mercado Jotaka. 
Terreno escriturado 
e documentado 
com 303 m², pronto 
para construir, lugar 
tranquilo e rua 
sem saída. Inf.: 47 
992828055. 

VENDO casa de dois 
pisos com 140m², 
localizado no Santa 
Terezinha. Aceito 
proposta como terreno. 
Valor R$ 180 mil. Fone: 
(47) 99718-8906. 

VENDO apartamento 
com dois quartos, sala, 
cozinha conjugados, 
lavação, sacada c/ 
churrasqueira, garagem 
coberta. Proximo 

Sociedade Canarinhos. 
Falar com Jorge: 99727-
7014. 

OFEREÇO-ME para 
trabalhar roçando 
jardins ou terrenos. 
Inf.: 99692-0108, com 
Henrique. 

VENDO ar-comprimido 
4,5 nova R$300. 
Geladeira R$300. 

Máquina Consul 7,5 
R$450,00. Armário 
fo rno /mic ro -ondas 
R$130,00. Inf.: 
997132661. 

PRECISA-SE de doação 
de pia e fogão em um 
bom estado. Quem 
puder ajudar entrar 
em contato no: 47 
997958333. 

PROCURO empregada 
doméstica para 
residência no período 
da manhã, de segunda a 

sexta-feira, com carteira 
assinada e salário 
compatível a função. 
Local: bairro Sete de 
Setembro. Necessito de 
referências. Inf.: 99124-
1104.

VENDO máquina 
Sibrura, refiladeira, 
pneumática, corte de 
fio. Valor negociável. 
Inf.: 3397 0567. 

VENDO iPhone 6S de 
128gb na cor cinza 
espacial. Aparelho 
em condição de novo 

sempre utilizado com 
película e capinha, 
acompanha caixa 
com todos acessórios 
f u n c i o n a n d o 

perfeitamente e 
também nota fiscal!! 
Valor: R$ 1.750,00. Inf.: 
996037705.
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Série A Série B

BRASILEIRÃO 2019 BRASILEIRÃO 2019

CLASSIFICAÇÃO P J V E D SG

Rodada 06

Palmeiras 13 5 4 1 0 11
Atlético-MG 12 5 4 0 1 2
São Paulo 11 5 3 2 0 4
Santos 10 5 3 1 1 1
Internacional 9 5 3 0 2 2
Goiás 9 5 3 0 2 1
Botafogo 9 5 3 0 2 0
Corinthians 8 5 2 2 1 2
Flamengo 7 5 2 1 2 1
Athletico-PR 7 5 2 1 2 1
Bahia 7 5 2 1 2 0
Ceará 6 5 2 0 3 2
Fluminense 6 5 2 0 3 1
Fortaleza 6 5 2 0 3 -3
Cruzeiro 6 5 2 0 3 -5
Chapecoense 4 5 1 1 3 -2
Avaí 3 5 0 3 2 -2
CSA 3 5 0 3 2 -6
Grêmio 2 5 0 2 3 -3
Vasco 2 5 0 2 3 -7

CLASSIFICAÇÃO P J V E D SG

Bragantino 10 5 3 1 1 5
Londrina 10 4 3 1 0 3
Botafogo-SP 9 4 3 0 1 3
Cuiabá 8 4 2 2 0 2
Atlético-GO 7 4 2 1 1 1
CRB 6 4 2 0 2 1
Oeste 6 4 1 3 0 2
Sport 6 4 1 3 0 1
Paraná 6 4 1 3 0 1
Figueirense 6 5 1 3 1 -1
Coritiba 5 4 1 2 1 1
Vila Nova 5 4 1 2 1 0
Ponte Preta 5 4 1 2 1 -1
Criciúma 5 5 1 2 2 -2
Guarani 5 5 1 2 2 -2
São Bento 4 4 1 1 2 -1
Operário-PR 4 4 1 1 2 -1
Vitória 3 4 1 0 3 -4
América-MG 1 4 0 1 3 -3
Brasil de Pelotas 0 4 0 0 4 -5

1°
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°
10°
11°
12°
13°
14°
15°
16°
17°
18°
19°
20°

Rodada 05

BOTAFOGO X PALMEIRAS 
SÁB 25/05 16H M. GARRINCHA

GRÊMIO X ATLÉTICO-MG
SÁB 25/05 19H A. GRÊMIO

SANTOS X INTERNACIONAL
DOM 26/05 16H V. BELMIRO

FLAMENGO X ATHLÉTICO-PR
DOM 26/05 16H MARACANÃ

CRUZEIRO X CHAPECOENSE
DOM 26/05 19H INDEPENDÊNCIA

FORTALEZA X VASCO
DOM 26/05 19H CASTELÃO

CORINTHIANS X SÃO PAULO
DOM 26/05 19H A. CORINTHIANS

BAHIA X FLUMINENSE
DOM 26/05 19H F. NOVA

AVAÍ X CEARÁ
DOM 26/05 20H RESSACADA 

CSA X GOIÁS
SEG 27/05 20H R. PELÉ

CRICIUMA 1 X 0 GUARANI
TER 21/05 19H15 H. HULSE

BRAGANTINO 2 X 0 FIGUEIRENSE
TER 21/05 19H15 N. CHEDID

CRB X VILA NOVA
SEX 25/05 19H15 R. PELÉ

SPORT X LONDRINA
SEX 25/05 21H30 I. RETIRO

CUIABÁ X CORITIBA
SÁB 25/05 11H C. PEREIRA

PONTE PRETA X PARANÁ
SÁB 25/05 16H30 LUCARELLI

SÃO BENTO X OESTE
SÁB 25/05 16H30 W. RIBEIRO

OPERÁRIO-PR X BOTAFOGO-SP
SÁB 25/05 19H KRUEGER

BRASIL DE PELOTAS X AMÉRICA
SÁB 25/05 19H B. FREITAS

ATLÉTICO-GO X VITÓRIA
SEG 06/05 16H ACCIOLY

1°
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°
10°
11°
12°
13°
14°
15°
16°
17°
18°
19°
20°

Últimos dias de inscrições para a Copa Gaspar de Futsal
Até o início da pró-

xima semana, os times 
interessados em par-
ticipar da Copa Gas-

par de Futsal já po-
dem garantir a vaga 
na competição. Até 
segunda-feira, dia 27, 

é possível enviar o for-
mulário online. Já no 
dia 28, às 9h, encerra 
o prazo para entregar a 

ficha pessoalmente na 
Fundação Municipal de 
Esportes.

Envolvendo as cate-

gorias Sub 12, 14 e 17, 
nos quesitos masculino 
e feminino, o evento 
acontece no Ginásio 

João dos Santos de 1º 
a 16 de junho. O con-
gresso técnico aconte-
ce no dia 28 de maio.

Vida dura

Jasti I Campo 
da Hora

Jasti II

Veteranos

Bruscão

Chapecoense e Avaí vão ter uma temporada de ar-
rancar os miolos do torcedor. Não vai ser fácil os dois 
times catarineneses se manterem na Série A. Acho 
que esse vai ser um dos piores anos. Mas, ainda no 
começo, vamos ver o que nos espera.

Jogos Abertos da Terceira Idade, que co-
meçou na segunda-feira, dia 20, e termina 
hoje, trouxe algo de diferente para a nossa 
cidade. Pena que muita gente não entendeu 
assim e mais pena ainda a falta de divulga-
ção. Sem falar que muitos atletas que fazem 
parte da nossa história sequer foram lem-
brados para estarem juntos nessa festa.

Amanhã a bola rola pelas úl-
timas quatro partidas de oita-
vas de final do Campeonato de 
Patotas do Campo da Hora. LX, 
Atlético Gasparinho, Real Socie-
dad e Arsenal se garantiram na 
semana passada. Nos Jogos de 
amanhã, sairão os últimos qua-
tros. Às 15h começa com Uni-
dos do Baú enfrentando o San-
ta Fé. Depois tem Asa Branca e 
Fulhan. Na sequência, Madeiras 
Zimermann encara o Vila Ma-
tilde. E por último, o jogo fica 
entre América e Milan.

A abertura do Jasti no Ginásio Joao dos 
Santos prova que não temos condições fí-
sicas para grandes eventos. O local precisa 
de uma repaginada geral. Não traz confor-
to a quem visita e quer assistir algo. Certo 
é que a ‘Arena Muituso’ é apenas uma pro-
messa de longa data para angariar votos 
em época de campanha eleitoral. O segundo Campeonato 

de Veteranos começa hoje 
no Campo do Marcelo Po-
ffo. Às 19h, Madureira en-
frenta o Juventude na aber-
tura da competição. Depois, 
o Patotas Dez e Meia encara 
o SC Coletores. E na última 
partida da noite, Locomo-
tiva mede as forças com o 
Arena Society. Esses jogos 
são pelo grupo A, sendo 
que o B joga na próxima 
sexta-feira, dia 31.

Já o Brusque faz uma ‘Série D de brasileiro’ com 
muita firmeza. Acho que pelo time que a diretoria 
montou para a competição, e a vinda do Waguinho 
Dias no comando técnico, o time briga por alguma 
coisa. É a esperança de Santa Catarina. Porque Tuba-
rão, JEC e Hercílio Luz nem passam da primeira fase.

Jerry de Oliveira
redacao@cruzeirodovale.com.br

Campo Neutro

TIRO NO PÉ! Vergonha!

Mais uma vez, a galera do esporte ficou com cara 
de palhaço com a mudança na presidência da Fun-
dação Municipal de Esportes e agora também de 
Lazer. Saiu o Junior, que tinha seus limites, mas era 
esforçado; para entrar Jorge Pereira. Sem querer 
ofender, mas, na boa... quem é Jorge Pereira?

A nomeação do novo responsável pela Fundação de Es-
portes vai ao desencontro de tudo o que os desportistas 
querem. Será que no meio daqueles que defendem a cidade 
não tem ninguém capaz de assumir essa pasta? A impres-
são que se tem é que na hora de arrumar emprego para 
alguém, o negócio é jogar na FME. Mais respeito com o 
esporte, meus senhores! Já está mais do que na hora.
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Embaixadas promovem FLAJOADA
EVENTO BENEFICENTE

Almoço acontece neste sábado, dia 25 de maio, em Blumenau, e tem presença confirmada de jogadores famosos

Os apaixonados por 
feijoada e pelo time 
Flamengo tem a chance 
de participar de uma 
grande confraterniza-
ção. Acontece neste 
sábado, dia 25 de maio, 
a primeira Flajoada or-
ganizada pelas embai-
xadas do Flamengo de 
Blumenau e Itapema. 

O evento será realiza-
do a partir das 11h30 na 
Associação do Samae de 
Blumenau e os últimos 
cartões estão sendo 
vendidos ao valor de 

R$35,00. Em Gaspar, é 
possível encontrar bar 
do flamengo, locali-
zado na rua Leopoldo 
Alberto Schramm, no 
bairro Gasparinho, na 
localidade conhecida 
como Beco. 

Conforme conta 
Hercílio Schmidt, em-
baixador do Flamengo 
em Itapema, um mega 
evento está sendo pre-
parado para receber os 
amantes deste gran-
de time. “Os últimos 
cartões estão sendo 

vendidos e a grande 
aceitação já comprova 
o sucesso da primeira 
Flajoada”. A expectativa 
é reunir mil pessoas e 
todo o valor arrecadado 
será utilizado em ações 
beneficentes.

Durante a feijoada, 
haverá música ao vivo, 
espaço kids, sorteio de 
brindes e um amisto-
so entre escolinhas de 
futebol. Além disso, a 
grande atração do dia é 
a presença da alta dire-
ção do time e também 

de alguns jogadores 
famosos, como Adílio 
(campeão mundial de 
1981); Athirson (mul-
ti campeção do Fla-
mengo); Lico (campeão 
mundial de 1981); Ma-
rinho (campeão mun-
dial de 1981); Rondineli 
(Deus da Raça); e Anjo 
(Marcelo Amador da 
Silva).

Hoje, o Flamento 
tem 305 embaixadas 
espalhadas pelo Brasil 
e também algumas fora 
do país.

31

ARQUIVO / CRUZEIRO DO VALE

EMBAIXADOR do Fla-Itapema (esq.) animado com o evento

Campeão mundial de 1981 Multi Campeão Campeão mundial de 1981 Campeão mundial de 1981 Deus da Raça Marcelo Amador da Silva
Adílio Athirson Lico Marinho Rondinelli Anjo

Presença confirmada:

Jasti encerra nesta sexta com grandes resultados
Os idosos tomaram con-

ta das ruas de Gaspar para 
mais uma edição dos Jogos 
Abertos da Terceira Idade – 
Jast. A abertura aconteceu 
na segunda-feira, dia 20 de 
maio, e reuniu centenas de 
pessoas no Ginásio João dos 
Santos. 

Com participação de mais 
de 2.000 pessoas, as com-
petições encerram nesta 
sexta-feira, dia 24 de maio, 

e já premiou algumas mo-
dalidades, entre elas Dança 
Popular e Dança Livre.

Esta é a edição com maior 
número de municípios parti-
cipantes, totalizando 224, e 
Gaspar ainda tem represen-
tantes na disputa. As com-
petições acontecem ainda 
hoje e todos os resultados 
podem ser acompanhados 
no portal cruzeirodovale.
com.br.

DIVULGAÇÃO / FESPORTE DIVULGAÇÃO / PREFETURA DE GASPAR
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- Ar condicionado 

- Direção hidráulica

- Vidros e travas 
elétricas 

- Air-Bag duplo

- Freios ABS

Renault Clio 1.0  
Expression - ano 2016

R$26.500,00

Fiat Strada Working CE 1.4 - ano 2012 Citroen C4 lounge 2.0 Aut. origine - ano 2016

- Ar 
condicionado 

- Direção 
hidráulica 

- Vidro e trava 
elétrica

- Faróis de milha

- Som original

- Rodas de liga 
leve

- Ar 
condicionado 

- Direção 
hidráulica 

- Vidro e trava 
elétrica

- MyLink 

- Air-bag duplo

- Freios ABS

- Ar 

- Direção 

- Vidros e travas 
elétricos 

- Multimídia

- Sensor de 
estacionamento 

- Air-bag duplo

- Ar condicionado 

- Direção elétrica

- Som original 

- Controle de 
estabilidade 

- Controle de 
tração 

- Rodas de liga leve 

- Ar condicionado 

- Direção hidráulica 

- Vidros elétricos R$32.500,00

R$42.900,00 R$44.500,00 R$47.500,00

Volkswagen Spacecross
- 1.6

- Ano 2014

Chevrolet Prisma
- 1.4 LT

- Ano 2016

Volkswagen FOx
- 1.6 comfortline

- Ano 2018 

R$49.800,00
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